
2017年5月5日 星期五
编辑：俞素梅 曹歆 组版：马喜春 美编：徐 哨12 文娱

●广告部：87685741 ●传真：87682525 ●办公室：87682550 ●时政新闻部：87682738 ●社会新闻部：87777777 ●财经新闻部：87682476 ●产经新闻部：87682480 ●商贸新闻部：87682429
●地址：宁波市宁东路901号 ●邮编：315000 ●印刷：宁波报业印刷发展有限公司 ●法律顾问：素豪律师事务所罗杰律师、胡力明律师 光华路299弄研发园区C12四楼 电话：87298700 发行咨询：87685669、87682340

还记得4月 26日吴
亦凡、赵丽颖、吴磊、
任达华、大张伟、王小
利等一大拨明星在鄞州
塘溪镇金鸡桥下搬砖
吗？昨天，这档由湖南
卫视打造的文化探秘节
目 《七十二层奇楼》在
北京举行发布会，上述6
位明星嘉宾悉数登场，
节目总编剧南派三叔也
一同亮相。记者从发布
会获悉，这档节目将于
近期在湖南卫视播出，
时间为每周五2020黄
金档。

护紧赵丽颖
吴磊被赞“黑衣骑士”

虽然未满 18 周岁，
但吴磊早已不是当年满
脸稚气的小飞流了。在
制服的衬托下，更显身
材挺拔，剑眉星目，英
气十足，如此富有精气
神的少年，让人格外期
待他在这档文化探秘节
目中的表现。

据悉在首期节目中，
明星们面临隔着湖水点
亮水中一盏灯的任务。
他们选择的完成方法是
由一人点灯，其余人保护
他的安全。这一幕显然
在嘉宾们心中留下了深
刻印象，因此发布会现
场，他们也重现了这惊险
一幕，只不过这次不是点
灯，而是自拍。

只见一只石蟾蜍身
背一部手机，赵丽颖需
要从一定距离外拿到手
机并完成整组人的自
拍。在这极其考验明星
嘉宾默契度和协作精神
的时刻，吴磊牢牢抱住
赵丽颖，令她的身体能
全力外倾，最终两人完
成了考验。有趣的是，
在自拍时，身材娇小
的赵丽颖无法伸长
手臂用手机拍下所
有人，这时，又是
吴磊贴心地取过手
机拍下了照片。如
此“男友力”爆棚
的吴磊被现场媒体
和粉丝冠以“黑衣
骑士”的名号。

轻易完成难题
吴磊获封“少林寺毕业”

以往在大众心中，
吴磊一直是“乖乖牌”

的五好少年。但此次发
布会上，南派三叔和大
张伟竟然调侃吴磊“少
林寺毕业”！

原 来 在 每 期 节 目
中，总编剧南派三叔都
会设置各种各样的难题
来刁难众嘉宾，但精力
旺盛、擅长运动的吴磊
每次都迅速完成任务。
吴磊谈起这些难题根本
不以为意：“这是考头脑
的一个节目，不是考体
力，最核心的是根据线
索去分析答案在哪里。”

但是在其余人的眼
里，完全不是这么一回
事。据大张伟透露：“有
一个环节，导演组跟我
们都认为那个环节最起
码要跑两个小时才能跑
完，但吴磊用了五分钟
全跑完了，把所有该抢
的东西都抢完了，跟少
林寺毕业的一样。”

南派三叔也直言吴
磊非常特殊，任务完成
得很快：“他在组里拦都
拦不住，前面的布景还
没有完成，他就来了。
速度比导演组、搭景团
队还快。”

据悉，在接下来的
三个月时间里，6位明星
将持续寻找散落在民间
的传统手工秘术，通过
在“奇楼”中的冒险，
与观众一起感受波澜壮
阔的华夏文明。

记者 楼世宇

休斯敦国际电影节由
休斯敦国际电影协会创办
于1968年，比世界独立电
影界最负盛名的圣丹斯电
影节早了近20年，堪称世
界上历史最悠久的独立电
影节。它与旧金山电影
节、纽约电影节并称北美
地区三大评选性质的电影
节，一向以扶持独立电影、
设置大批获奖单元为特色
——共设有10个单元的
评选，下设200多个分项。

斯皮尔伯格、乔治·卢
卡斯、李安等大导演刚出道
时都曾参加休斯敦电影节
并获奖。该电影节的颁奖
典礼上总是皆大欢喜，因为
在每年数千部报名影片中，
有15%至20%的影片会获

奖，也就是说获奖的有几百
部。电影节主席、知名制片
人兼导演亨特·托德表示，
休斯敦国际电影节的显著
特点，正是依靠较高的得奖
率和为独立电影提供展映
平台来体现组委会对独立
电影的鼓励与扶持。所以，
从某种意义上讲，该电影节
类似于电影爱好者之间的
自娱自乐。

国际上除了公认的几
大A类电影节外，还设有
B、C、D类，但是休斯敦国
际电影节并不属于这四
类。可以说，虽然比圣丹
斯电影节早诞生近20年，
但无论是影响力还是权威
性，休斯敦电影节均远不
如后者。

33部中国影片参展休斯敦电影节，
有12部获奖

第50届休斯敦国际电影节颁奖典礼近日举行，
中国电影《逆时营救》摘取了雷米大奖——休斯敦国
际电影节最佳影片奖，该片女主演杨幂拿下了最佳女
演员奖。遗憾的是，喜讯尚未被消化，奖项的含金量
就开始被质疑。

休斯敦国际电影节什么来头？

据中国电影艺术研究
中心博士后王笑楠介绍，
评价电影节奖项含金量一
般可以通过电影节影响
力、媒体关注度、国际评
委会主席及成员的知名度
来判断，“A类电影节的
认证标准之一就是需要设
置国际评委会。如果是竞

赛类电影节，就看它的国
际评委会主席及成员；专
门类的（比如纪录片）就
看是否有为专业领域业
界 认 可 的 专 家 参 加 评
选。”

事实上，15个国际A
类电影节中并没有美国电
影节，北美洲唯一的A类

电影节是加拿大的蒙特利
尔国际电影节。王笑楠分
析，相比于欧洲电影节注
重专业性与艺术性，北美
更多把电影节当做影迷的
狂欢节以及市场发行的宣
传场所，“美国电影节没
有欧洲那种精英气质，而
是 大 众 狂 欢 和 产 业 盛

会。”王笑楠说。
魅力休斯敦网记者柯

燕全程参与了休斯敦电
影节的报道。她表示，
该电影节的奖项肯定不
是野鸡奖，但含金量确
实不高，专业性不强，
在电影行业中几乎没有
什么影响力。

如何评定一个电影节的含金量？

据了解，本届电影节
共有来自全球30多个国
家和地区的88部故事片
和 100 多部短片参加展
映，来自中国的影片有
33 部，其中的 12 部获
奖。电影节共 10 天时
间，平均下来，每天要放
映3部中国影片。

据柯燕介绍，如果
说以前的休斯敦电影节，
中国电影只是其中一部分
的话，那今年，中国影片
成了其中最突出的部分。
走入颁奖现场会有一种以
为参加的是在中国举办的
国际电影节的感觉。因
为现场一半多的留影墙

是有中国字样的背景，
签到和负责秩序的工作
人员绝大多数是华人志
愿者。

为何休斯敦电影节上
中国的影片这么多呢？有
一种说法是，因为中国公
司承办了休斯敦国际电影
节。早在2016年12月就

有报道称，中信信托旗下
中信聚信（北京）资本管
理有限公司与美国休斯敦
国际电影节的运营方梦河
传媒有限公司达成战略合
作协议，致力于以电影节
运营、中美文化交流、资
本运作为方向开展相关合
作。

纵观这几年休斯敦国
际电影节的获奖作品，委
实不能怪网友要质疑其含
金量——2016 年，获得
最佳外语片奖的是中国电
影《一个人的课堂》，孙
海英凭借 《一个人的课
堂》 获得最佳男演员；

《九层妖塔》《延坪海战》
获评委会特别奖；陆川获

“全景中国”最佳导演奖。
2015年，中国影片《走路
上学》获评审团特别雷米
奖；中国的《止杀令》获最
佳外语片雷米奖。据统
计，10年来，这个电影节

半数以上的奖项被中国作
品拿走了。

这么多获奖作品和获
奖演员，为什么杨幂一获

“影后”就被质疑呢？一
个原因是杨幂的名字太

“吸睛”，黑杨幂能获得高
关注度；另一个主要原因

是近年来观众对“毯星”
十分反感，年轻演员不追
求演技，一味追求曝光度
的急功近利几乎已引起众
怒。因此，这种含金量颇
低的奖项，易被人们认为
是“曲线炒作”。

据《北京青年报》

▲杨幂虽
然拥有超高
人气，但她
的演技一直
备受质疑。

网民为何要和杨幂过不去？

为何获奖的中国作品越来越多？

吴亦凡赵丽颖吴磊
在宁波搬砖的节目
将于近期播出

杨幂这一“影后”

▲在《逆时营救》中，杨幂饰演物理研究所高级研
究员夏天，她是个单亲妈妈，有一个儿子豆豆。

含金量几何？

吴磊在制服的衬托
下英气十足。


